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L'anno duenilascdici il gomo venti del mese di gennaio, grusta coor-ocazionc del
Presidcnte i\Iarco Frasca poiara (nota prot. n 5599 S.OZ - C. it del 05/01/2016 ), si è
flunito in seduta otdinaria presso 1,aula Consiliare ,.Libero Gtassi,, della \.IlI
Circoscrizio'e sira in ria Fileri r.r. 19, il Co'siglio Circoscrizi.nalc per procetìete aìla
trattazioúc degli ergomend, iscrirti all, C).cÌ.G..
,\lle ore 11,25 su inl-ito del Presidentc Ftasca polara il Scgrctario Dott. Claudio
Tedesco,hrr-n.r l-rppclJo rl rtrmlre orl qu.Ìe,lrre,.1 Presldenre s^-u l\r(..enu
rcguenti 9 Consiglieri Alesi, Cassatato, Di Matteo, Di Napoli, Dones, Gentile,
GigLo, Orlando, Siragusa.
ll Presidente costarata la prcselrza dcl numeto legale dichiara aperta la scduta, clà il

!T\':ùuto agli ospiti intenenuti per la trattazione della richiesia parere ,su1 nuovo
P.R.G., l'.{ssessore Arch. G. Gini, l,Tngcgnere G. pitrolo e l,Ingegnerc F. Granata.
Costatato chc no. ci sono comunicazìoni, con l,assenso dei Consigìicri presenti in aula
compone il collcgro dcgli scrutatori nclle persone dei ConsigLieri C"r"uiuro, Odando,
Siragusa,
ll Ptesidente chiedc iì prcìievo dcl punto n.34 dell,O.ct.G. a\renre pù o?{t:tto, i}tit)utrc
ton il stg Astessare Arrh c. Gini e coa ì/ Dìrig:nte ri seniTio ìtt o*rine, a/ra itÀìÀtr tb parere dr
î//t a/ ?x ta .E, pone in votazionc per alzara di mano il prelievo
Presenti n.10
Votanti n.10
Votano SI n.10
I1 prelievo è approvato all,unanimità dei presenti.
11 Presidente rìngrazia gìi ospiti intcn enuti e ticorda che gri in precedcnza sr ò chsputaîo
un mcontro per csaminare il nuor,-o p.ll.(ì. prccisa che rcll,incontro di oggi sarà tiattato
Ìo schema cli massirla del nuovo P.R.G.. Ricortla inoltre che con 1,.\sse,qsore Gini si è
tcnuto ancl]c u1-r incolrtro, con i Presidcnti clelic 8 citcosctizioni, pet csporre il'uor.o
Ì).R.G.. Ritiene lodevoLi rali realtà in quanto mertono in er,.idcnza il coinvolsimento. da
pattc dell',\mrrrinistrazionc arti\.a, dei (ìonsigli (lircoscrizionali. r\ffern.ra chc 1e n.rateric
increnti furbanistica coinvolgono i cittadirx che sjcuramrnre coinvolgeramro a loro volta
Consrglìeti di Circoscrizione per farsi portar.oce nci confrontj dcll,Amministrazionc.
ll Presidente per la trattazione dcl nuovo p.R.G., clà la parola all,Asscssore Gini.
L'.{sscs-sorc Gini, clopo ar.e_r dngraziato il presidente e nrtti i Consiglieri ptescntì io
aula' presenta lo schcma di massima dcl nuovo p.R.G. redatto su inclicazione del
Consiglio cor'iunale. Prccisa che, lc indicazioni fotnire dal consrgrio conunare
fappfesentano un percotso fondamentelc per arrir-atc alla stesuta complcra del nuoro
?.R.G.. lùferiscc che dopo la stesura, realizzata clagti ufhci compctenrj il nuovo p.R.Cì,
csso saîà presentato al Consigìio Comunale per csserc rotato. Inoltre come ricoldato dal
Ptesidente, -si è tenuto I'incontro con irtti i Ìresicle.ti e i Consiglicri <ìellc Circoscrizio'i



pú ul confronto diretto sulle problematichc clel tcrritotìo. ptecisa chc il nuovo p.R.G.
treoe in considcrazione il mor.'in-rento clernografico ner tcrritotio, r'esigenza dci sen-izi, ra

'queJìhcaz:ione 
dclle arce dismcsse ed il potcnziamcnto dclÌe arcc veài. Er,-iderzia che il

simbolo del piano regolatore ò il colorc verdc ecl i principi -sono la rigeocrazionc urbana
sull'edilizia dismessa, l'adeguamento delle abirazloùi isisrer.rti ai nuon srstemi sul
rispaflnio ene€etico coinvolgcndo i propdctad al finc di peflrettcre ercnruali
ristrutturazioni alle abitazioni. Pr-ecisa, inol.e chc iÌ nuovo piano iis.h,erà i1 problema
della mobilità urbana rendcndo più ftuibilc il percorso viario clella circonvallazione.
Precisa, infi'e, che si atti'etanno nuo'e lince .lel tr"- " si ctecran.o nuo\,1 r)crcorsl
ciclabilì oltre a crearc una nuova artcrja strxda.le che dal porto colicghen la periteria per,l
transito dei tir. Concludc l'ir-rter-'cnto informando cire tuttc questc,rp"re f"rrrrn part d"l
prano di p togramm azio.ne 2025.
lntcn'ienc I'L.rgegner Pitrolo per fomire ulteriori clettaglir il piano ò la trasposizione sul
territorio clelle dtetti'e generali dcl Consigli' Comunalc. L,C)ttava Circoscrizionc è un
tcrrltollo densamente popolato, comprende sia abitazioni storiche sia di recente
costruzioirc, questo nuovo P.R.G. tutela il vercle e riqualifica 1e costrrrzr.rni esistenú.
Specifica, inolte. che in questo tcritotio grar.'itano molti ser-r,-izi e pertanto necessità
recuperare tuttc le arcc abbandonare per ricluaiificatlc. I punti di forza dcll,Ottava
Citcoscrizione sooo le arcc pubbìrchr esrsrenti: le aasar-", la fitra. Ì'arsenalc c l,ex
stazione ferroviaria Sampolo. I1 nuovo P.R.G prcl-ede Ia riqualificaziolre dc11c aree per
folnitc sen-izi alla cittaclinanza, inolrc seranflo co,stnúte nuoie linee úam\1afle.
Ìnten-icne l'logegnel Granata, per fornire ultcriori dcttagli precisando che in atto ci
sono rn funzione 3 lilee di trarn e sono programn-ìatc le seguenti nuorc linee: La [nea
chc collcgherÌi la Stazior.re Ccntrale con ria Lconardo cla \rinci; la linea cne raggrunge
corso Calataf,mi sarà prolungata pcrcorrendo la zona cìell,Univetsità, cleqli ospcdali

funzionel1l

CivicoLtvrco PoÌrcJinico, clel cimitero di S. Orsola fino
cÌre colleghelà la Stazione Ccntrale con N{ondello.

PoLiclinico, . r:rggir,nocrc Borrrg:r Infirre lr Ln.a

Il Consi.qliete Gentile chicde chiatir'renri sia sull'a'ello fen o'iar.io chc colleghcrà zona
centro s1a come mai sì ptogrammano nuove lincc di tram.
L',\ssessore Gini risponde chc, per la mobiLità urba'a è conveniente la costllz1one delìc
linee dcl tram in <luanto si potranno ùtilrz.z^îe | finanziamenti Europei iniltre in futuro
safanno utìtizzate vetture tramr'-ia'ie co' tccnologla ava'zata che non utilizzeramrcr
Ì'alimcntazione elctrrica aerea. Tali sistcrna eritcrà la palìÈcazione Dct l,elmentxzione
elr .l_ÌC1l ,{cIc. .

Il Consiglierc Di Matteo chiedc di prevedete l'aumento delle linec della mettopoJitana.
l,',\ssessore Gini rispondc clìe durante i lavori di scavo pel la mctropolitana si -sono
verificati inconvenienti geologici r-rel sottosuolo che hanno carÌsato l,aumento.lei costi;
pr-ccrsa inoltre che non sono prcvisti filanziameoii Europei per questa tipologta <ìi lavori.
L'lngcgr.ret Pitrolo precisa che ncl nuovo piano sono pre."isti nuove pìste iiclabili e la
co:r.u,/iun( ,le la fu.iria a \l,n.e1<iIgr.,o
Durante la dìscussione alle oie 11,41 entra il Consigliete Longo, alle ore 12,00
entra il Consigtere Governale, alle ote 72,23 entra C;nsigliere Randisì, escono i
Consiglieri Gentile e Di Matteo, alle ore 12,35 entra il ConslELere Re.
ll Presidenre chieJe chiarr-rnri .ult; rr_t,rr ri,hrr-., J iìr"e1."1( nenu.2 a gennri. .tr
PRUSST di Paletmo "Societ,à, lavoro c anbicnte pcr tc, svìluppo dellc reti urbane,,.



r\pprovazione dcl progcto cìefinitir-o relativo all,intcfi,ento in variantc urbanistica. 6.10
Parcheggio intetrato a Piazza Unità d'Ìtalia.

I,'Ingegnetc Pitrolo risponde che tratasi di Ìrn progetto di projet finance che risale
all'anno 2000, è stato ir.rr,iato più voltc al ConsigLio Con-ruoalc per votare la variantc ma
ad oggl noù c st,tto ancora \ioteta. Jllustra l,itcr proccdurale del projct finance che
pter.'ede che il pdvato prcsenti i1 proÉletto all,r\Íìninistazione Comunalc e
successl\ramentc gìi uffici compctenti, dopo ar.erlo valutato, lo inoltreranno al Co'rsiglicr
Comunalc pet 1'appror.azione. Dopo esscre appro\-xto clal ConsigLio Comulralè il
ptogetto r''iene csanrinato nella confer.enza di sen-izio per l,applovazióne finalc. precisa
inÀnc che spesso a ca!Ìsa del1e lungagqrni burocratichc l,impicnclitor.e proponente dc1
progctto si titira e rinuncia a costruire l'opcra.
Tl Consìgliere Dones chicde se esistc un progetto per dquaLifìcate 1c borgete matinarc c
il centro stofico.
L'lngeglrer Pitolo dsponde che la dqualificazior.re dclle borgetc marinare va fatra con
piccoJi inten-ei-rti di dccoro urbano e pertanto il pdvato si deve adcguare nella
ristrutîùrazionc degli edifici on-rogeneizzando i colori dci prospetti dellc abitazioni. Per la
sah-alparclia dcl centro storico e-sistono finanziamenti regionali per le tisrrutrurazrollr.
Il Presidente, costatato che flor1 cr sono dt.r rnrer*entr. d.,po aver rngytzr,,rro
l'Lssessore Gini, l'l-rgeglcre Pittolo e l'Ingegnere Granata pcr cssere mterr cnr-1ri c
avcre dato esausti\ri chiarimcnti sul nuovo P.R.G., cvidenzia la chiara esposiziorc di
quanto sr andrebbe a fare che prcsenta lo scenario futuro dcl territorìo dell,Ottava
Circosctizione. Garantiscc che iì consiglio Citcoscrizionale, espti'rerà ìl patcrc al nuovo
Ì'j.R.G. clei Comune di Pelermo Pllcrmo 2025 ecl infine auspica chè 

"enga 
votato

anche dal Consislio Comunale.
Tl Presidente alle ore 13,00 sospende la scdura per 5 minuti pcr congedatc g1i ospiti.
Alle ore 13,05 ì1 Ptesidente ir.rr-ita il Seqretatio Dott. Claudio Tedesco a chiamare
1'appello, al terminc clel qualc oltre al Presidente sono presenú i seguenti 6 Consiglieri
Alesi, Di Napoli, Giglio, Longo, Randisi, Re. Il Presidente costatata la mancaflza
Jer rtumc"o legrlc l'r.'rr r Lr .ed-rra di ,n orr
Alle ore 14,05 il Presidente inr.ita il Segr.etario Dott. Claudio Tedesco a chiamare
l'appcllo, al terminc clel quale è prcsentc s.rLo rl Presidente chr cost.ìrata la mancanza clel
lumeto legalc alle ore 14,05 dichiara chiusa la sedura e rinvia al gìotno succcssilo, scnza
ulteriore ar-r'-i"so di convocazione, in base in quanto stabilito àd "ig"nr" regolarnento
quadro per r iglamcnto clei Consigli Circoscrizionali.

Il Presidente
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